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V

Делегаты от Свердловской области – глава Новолялинского 
городского округа Сергей Бондаренко (справа) и глава Камышловского 
муниципального района Олег Макарян – считают, что необходимо 
поднимать престиж муниципальной службы 
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«Обмен опытом, рассказ 
о своих проектах – 
это очень важно»

Главы свердловских муниципалитетов приняли 
участие в работе Съезда Всероссийской ассоциации 
развития местного самоуправления

В Москве закончил свою работу VI съезд Всероссийской ассоциации 
развития местного самоуправления (ВАРМСУ). Свердловскую 
область на съезде представляли первый заместитель председателя 
правления Совета муниципальных образований региона, глава 
Новолялинского городского округа Сергей БОНДАРЕНКО и глава 
Камышловского муниципального района Олег МАКАРЯН. 

Участники съезда обсудили реализацию муниципальных проектов, 
наметили планы работы на 2024-2025 годы, а также утвердили 
четвертого сопредседателя организации. Этот пост заняла глава 
Мелитополя Запорожской области Галина  Данильченко.

Как рассказал «Областной газете» Сергей Бондаренко, на съезде 
для него большое значение имеет возможность обмена опытом 
с коллегами.

– Для меня огромная честь представлять Ассоциацию «Совет 
муниципальных образований Свердловской области» на мероприятии 
такого уровня.  Здесь рассматриваются действительно актуальные 
вопросы развития местного само управления, даются старты новым 
инициативам. Мы имеем возможность ознакомиться с инновационными 
подходами и эффективными методами развития территорий, обменяться 
опытом и полезными наработками. Лично для меня большое значение 
имеет возможность пообщаться с коллегами, поделиться опытом, найти 
новые пути развития своих муниципальных образований, которые 
имеют большое практическое значение, – отметил глава Новолялинского 
городского округа.

На съезде в честь приближающегося Дня местного самоуправления 
торжественно наградили муниципальных служащих. Среди них был глава 
Камышловского муниципального района Олег Макарян – ему вручена 
Благодарность первого заместителя руководителя администрации 
Президента Российской Федерации Сергея Кириенко.

– Мне очень интересно находиться среди своих коллег из других 
регионов. Обмен опытом, рассказ о своих проектах – это очень важно. 
Ведь проблемы, которые, например, у нас кажутся сложными или 
неразрешимыми, где-то уже научились решать достаточно просто. 
Один из вопросов, который мы обсуждали в ходе деловой программы, – 
повышение престижа муниципальной службы. Это очень важно для 
развития муниципалитетов и привлечения к работе в органах местного 
самоуправления достойных людей. Участие в представительном форуме 
и получение награды – это всегда почетно, всегда значимо, – рассказал 
«Областной газете» Олег Макарян.

Заместитель начальника Управления Президента Российской 
Федерации по внутренней политике Евгений Грачёв поблагодарил глав 
муниципалитетов за большой вклад в развитие территорий. Он также 
отметил консолидирующую роль Всероссийской ассоциации развития 
местного самоуправления, которая обеспечивает диалог федеральной 
и муниципальной власти.

Надежда ВЕРШИНИНА

Учеба 
для спикеров 
Председатели дум свердловских муниципалитетов проходят 

стажировки в областном Заксобрании  

Андрей МЕШАВКИН

В Законодательном Собрании 
Свердловской области 
началась стажировка для 
второй группы председателей 
представительных 
органов муниципальных 
образований региона, 
избранных на должность 
впервые и исполняющих 
свои обязанности на 
профессиональной основе. 
Учеба проходит по инициативе 
председателя Заксобрания 
Людмилы БАБУШКИНОЙ. 
В конце марта стажировку 
прошла первая группа 
председателей дум. 

Как пояснила Людмила Ба-
бушкина, в 41 муниципальном 
образовании Свердловской об-
ласти сейчас председатели пред-
ставительных органов избра-
ны впервые. В марте состоялась 
стажировка для первой группы 
из 16 человек. В апреле приеха-
ла вторая группа – еще 14 чело-
век. В последующем будет орга-
низована стажировка для тре-
тьей группы.

Обращаясь к участникам ме-
роприятия, заместитель пред-
седателя регионального парла-
мента Виктор Якимов подчер-
кнул, что в 2024 году отмечает-
ся 30-летие законодательной 
власти Свердловской области. 
В рамках празднования юбилея 
проводятся Дни Законодатель-
ного Собрания в управленче-
ских округах.

В течение первого дня ста-
жировки ее участники смогли 
задать вопросы министру здра-
воохранения региона Андрею 
Карлову и обсудить пробле-
мы, касающиеся развития мед-

учреждений в муниципалите-
тах. Кроме того, состоялось ра-
бочее совещание с руководите-
лями структурных подразделе-
ний аппарата Заксобрания, во 
время которого председатели 
муниципальных дум смогли 
обсудить особенности внесе-
ния проектов региональных за-
конов в порядке законодатель-
ной инициативы, планирова-
ния работы Законодательно-
го Собрания, проведения кон-
трольных мероприятий, ра-
боты с обращениями граждан 
и другие вопросы.

– Поскольку мы избраны на 
должность председателя думы 
впервые, то, безусловно, еще 
не все знаем о специфике за-
конотворческого процесса. Об-
щение с коллегами из Законо-
дательного Собрания Сверд-
ловской области поможет нам 
результативно организовать  
работу в своих городах, на сво-
их территориях, правильно 
принимать нормативные пра-
вовые акты, избегать возмож-
ных ошибок, максимально ка-
чественно представлять ин-
тересы граждан, – отметила   
председатель Думы городского 
округа Карпинск Людмила Ма-
нацкая.    

По мнению председателя 
Думы городского округа Реф-
тинский Александра Пасынко-
ва,  проведение таких меропри-
ятий показывает заинтересо-
ванность Законодательного Со-
брания в том, чтобы их участни-
ки плодотворно и эффективно 
работали на своем месте.

Подводя итоги стажировки 
для первой группы участников, 
Людмила Бабушкина отмечала, 
что цель обучения – приобрете-
ние практических знаний, ко-

торые можно применить в де-
ятельности представительных 
органов.

– Мы постарались познако-
мить наших коллег со всеми ос-
новными нормативными доку-
ментами: с Уставом Свердлов-
ской области, областным зако-
ном о нормативных правовых 
актах. Также они  посетили ко-
митеты и комиссии, заседание 
Законодательного Собрания. 
В  рамках стажировки были ор-
ганизованы встречи с регио-
нальными министрами по раз-
ным направлениям и была воз-
можность напрямую задать во-
просы руководителям и пред-
ставителям органов государ-
ственной власти, обсудить вол-
нующие вопросы, получить не-
обходимые разъяснения и уточ-
нения о бюджетном процес-
се, нормотворческой деятель-
ности местного самоуправле-
ния, организации на террито-
риях качественной и доступной 
медицинской помощи. Увере-
на, что приобретенные в рам-
ках стажировки знания, опыт и 
деловые контакты помогут на-
шим коллегам грамотно и эф-
фективно выстраивать рабо-
ту муниципальных дум, при-
нимать своевременные и пра-
вильные решения, – отметила 
Людмила Бабушкина. 

Председатель Законода-
тельного Собрания обратила 
также внимание на необходи-
мость конструктивного диало-
га между представительной и 
исполнительной властью, под-
черкнув, что  только при вза-
имодействии и сообща мож-
но решить возникающие про-
блемы.  

В марте в Заксобрании состоялась стажировка для первой группы председателей муниципальных дум из 16 человек 
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